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“姜”温暖送到环卫职工手里
——江苏常州市钟楼区政协连续三年开展新春暖冬惠民活动

在浦南，有奔头！
——上海（松江）长三角花卉科创产业园农历新年前夕见闻

玉米“甜了”灰昌沟 扫帚“宽了”致富路
——陕西神木市政协委员助力村民创业致富

司法大拜年 温情过新年
——四川绵阳市安州区政协委员助力群众追回欠薪

近300年的老戏楼焕发新光彩
——贵州贵阳市政协慰问走访追踪帮扶项目落地情况

风雪未停 坚守不变
——湖北政协人积极投身冰雪灾害帮扶送温暖活动
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连日来，湖北遭遇冻雨、
大雪等恶劣天气，严重影响出
行安全和群众生活。全省各级
政协委员和机关干部纷纷行动
起来，为保障冰雪灾害天气中
群众生产生活贡献力量。

近日，武汉市遭受多年未
遇的冰雨加大雪天气，武昌区政协委员、武昌区新联
会志愿者们挺身而出，积极开展铲雪除冰行动。他们
在老人小孩众多、外地游客流量大的昙华林、户部
巷、武昌江滩等地，以铁锹、扫帚等工具铲雪除冰。
经过大家的共同努力，一条条道路被清理出来。

荆州冻雨、大雪和低温天气持续，市政协委员和
全体机关干部分赴所联系社区及城区交通要道坚守，
全力开展铲雪、砸冰、宣传恶劣天气应对知识和群众
帮扶等工作。2月6日清早，市政协机关干部火速集
结，与全市广大党员干部和部分政协委员一同来到二
广高速（G55）荆州长江大桥北段，经过长达6小时
的奋战，全力清除积雪和坚冰。

孝感市政协机关驻大悟县大新镇土桥村工作队与
村两委多次到集中安置点看望18户孤寡老人，对安置点
水电以及生活物资保障情况进行细致检查；遍访15个自
然湾13个小组，上门看望慰问独居老人8户9人，为他们
送去了市政协委员捐赠的米、油等生活物资。来到村民罗
建华和张汉华家时，两位老人正依偎在火塘旁烤火，当工
作队队长付嘉福把米油送给二老时，他们反复说着：“这
怎么好哇！叫我们怎么感谢你们！政策好啊！”

鄂州市华容区政协组成“委员抗雪灾暖心队”进
村入户。2月3日至6日，华容区共有120余名政协

委员参与到冰雪灾害防灾救灾、帮扶救助、志愿服务活
动中，清扫道路交叉口179个、公交站台135个、桥梁
56座，清理倒伏、断枝树木3900余棵，捐款捐物6万
余元，看望困难群众230余户。

随州市充分发挥党组织战斗堡垒作用和党员先锋模
范作用。2月5日，市政协组织机关干部下沉社区，对
街头巷尾、急弯陡坡、楼梯口、人行道等重点易摔路段
进行铲雪除冰，呈现出一幅铲雪除冰的“大会战”场
景，为道路畅通和群众安全提供了有力保障。

荆门市政协机关全体干部就地下沉社区，积极参与
扫雪除冰、道路清障、困难救助等工作。市政协委员郑
霁主动担当，给街道社区、市人民医院等多地捐赠
400-500吨融雪剂用于路面解冻，保障居民出行安全。

春节临近，风雪未停。全省基层政协人用实际行动
践行责任与担当，用暖心善举彰显为民情怀，为凛冬注
入汩汩暖流。

凌晨三点，零下七摄氏度，当大多数人还在梦乡时，
江苏省常州市钟楼区的政协委员们已经在厨房里忙得
热火朝天，切姜丝、熬红糖、装姜茶、分点心、包春联……
他们手上忙个不停、脸上笑意盈盈，分工协作、密切配
合，俨然一条井然有序的“流水线”。

忙活了两个小时，委员们将300份红糖姜茶、精美
点心、春联福字和年货大礼包分装准备好。随后，他们组
成小分队走上街头，沿路为正在作业的环卫职工送上热
气腾腾的姜茶和饱含祝福的年货，用实际行动表达对

“城市美容师”的崇高敬意和真情关怀。
“谢谢您为我们创造了舒适整洁的城市环境。”“你们

辛苦了！一定要做好防寒保暖工作。”“新年要到了，祝您身
体健康，万事如意。”……一杯姜茶，一句问候，一个微笑，
一声祝福，就像冬日里的暖阳，温暖了每个人的心田……

“这么冷的天气，能喝到热气腾腾的姜茶，收到这么
多惊喜和祝福，真的很感动，干活都更有力气了。”龙江
路中转站的环卫职工们接过委员们手中的保温杯，喜悦
之情溢于言表。

“建设幸福美丽钟楼离不开每一位辛勤工作的环卫
职工，能参加区政协组织的这次活动，我觉得很有意义，
希望我们做的这件小事，能让默默付出的环卫职工感受
到城市的温暖，让这个冬天不太冷。”钟楼区政协委员、
常州市军休三所副所长李团芬说。

根据市政协委员下沉基层、服务基层办法，常州市
政协委员、畅达峰电力科技有限公司董事长庄民峰联系
服务钟楼区北港街道，听说要举办新春暖冬惠民活动，
他立即报名，提供场地、捐赠物资、参加活动。他说：“我
会持续参加此类活动，关心关注环卫职工等基层劳动者
的工作生活，积极反映他们的呼声和诉求，帮助解决困

难和问题，用实际行动承担社会责任，履行委员职责。”
由钟楼区政协组织开展的“春送祝福、夏赠清凉、秋

敬重阳、冬送温暖”系列公益活动，今年已进入第3个年
头，政协委员们走近环卫职工、交警、医务人员、老年朋
友等，开展联系慰问，送上温暖关怀，持续擦亮“情系民
生·福惠百姓”委员惠民活动品牌。截至目前，已有1200
余名政协委员参加活动，惠及群众3000余人。

近年来，钟楼区政协充分发挥委员主体作用，推动
委员下沉基层，积极履行社会责任，先后开展建“爱心
屋”、助“帮扶田”、圆“微心愿”、做“暖心事”等惠民活动，
生动诠释了“人民政协为人民”的时代内涵。“钟楼区政
协将持续开展惠民活动，引导委员深入基层服务群众，
传递政协的温情和委员的暖意，让群众真正感受到‘政
协离自己很近，委员就在身边’。”钟楼区政协主席冯素
俊表示。

你给我选一盆高山杜鹃，我给你挑一株大花蕙兰，
从上海市中心专门驱车赶来的方阿姨和她的闺蜜，在位
于上海市松江区的浦南花卉基地花房里，体验了一把

“乱花渐欲迷人眼”。
在浦南花卉基地，不少来自外地的花商和花工们都

坚守着岗位，“倒不是为了赚多少钱，冲着驱车赶来的顾
客们对云间·卉谷的信赖，这份‘年味’，我们给大家备着
了。”花商们说。

顾客口中的浦南花卉基地，花商所说的云间·卉谷，
其实都是一个地方，而2024年，它又有了一个新名字
——上海（松江）长三角花卉科创产业园。

“去年，作为上海市深化农村集体经营性建设用地
入市试点，基地又获得了130余亩建设用地。”民革党
员、松江区政协委员、上海天禄园艺有限公司负责人祝

华伟说：“2024年，这里将崛起一个占地2000余亩、计
划总投资25亿元的花卉产业园。”

借上海市政府出台《推进花卉产业高质量发展 服
务高品质生活的意见》东风，松江区政协把民革界别的
调研成果送上了多个“舞台”：2021年，区政协献计献策
大会上，民革党员、区政协委员王英围绕花卉产业助力
浦南乡村旅游进行大会发言；2023年，九城市政协共商
长三角G60科创走廊更高质量发展苏州活动中，祝华
伟以“推进花卉产业高质量发展，助力长三角乡村振兴”
为题作交流发言；在今年松江“两会”期间，杨群委员代
表民革松江区委会在大会发言环节呼吁，以数字绘就松
江花卉产业发展新画卷。

“松江本土从事花卉农事活动的大多是老一辈农
民，数字知识储备较低，而花卉产业数字化需要既懂得
花卉生产经营，又懂得数字技术应用的复合型人才。”祝
华伟带着记者逛了几家花商的花房，他说：“现在能看到
的年轻面孔越来越多，这事就有‘奔头’了。”

记者向祝华伟提出，能不能在园区订购一些玫瑰
花。“鲜切的玫瑰花，暂时没有，花卉保鲜冷库还没建
好。”祝华伟带记者走到园区的另一端，指着工地上的一
排脚手架说：“明年你再来，肯定有。我们在建设物流中
心，接下来，文创中心、园艺中心、会展中心、人才公寓、
花卉直播中心等也将逐一呈现。”

“好，那就明年再来！”记者和祝华伟约定。走出
园区，飘雪的寒意和顾客的热情、花商的热火，为上
海的都市年味注入了几分“松江味道”。来这里的人，
在这里的人，都能感受到，在浦南，有奔头！

临近春节，在陕西榆林神木市西沟街道灰昌沟村，
大家都说，神木市政协的企业家委员王英军是村里最忙
的人，这是他连续第三年在春节前挨家逐户向村民们

“送钱”。
“老哥，家里好红火啊，年夜饭都准备好了吧？您扎

扫帚的收入比去年多了吧？”王英军边说边把账簿翻开，
指着上面的数字说，“306把，每把30元，一共是9180
元，这都是闲余时间的收入啊！”听见王英军爽朗的话语
声，几个邻居围过来说：“大过年的，你还上门结算，发个
微信朋友圈，我们到你家就好了嘛！”王英军说：“两码
事。我要顺便了解一下每家的打算，也好谋算咱们的发
展规划嘛！”

灰昌沟村位于西沟街道办事处东侧，村里人人都有
沙柳扎扫帚的传统手艺，4300亩的林草地上每年都有

几万吨的沙柳需要平茬，几乎是一株沙柳就可以扎两到
三把扫帚。村民老白指着堆在院子里的沙柳条和扫帚
说：“那么多成品扫帚，这几年全凭英军组织销售，要不
然扎好了也只能闲放着。”

近年来，随着西沟矿区的发展，青壮年都进企业上
班，村里人口老龄化严重，收入也微薄。新冠疫情期间，
由于销路不畅，村里的甜玉米和扫帚两个加工厂几近关
停。谈到解决销路的事，王英军说：“我作为土生土长的
灰昌沟人，有义务替村民分忧，有责任帮助村里的经济
发展。”

近年来，王英军持续在村企帮扶中积极发力。2021
年7月，王英军的企业与灰昌沟村签订帮扶协议，约定
为期三年每年向甜玉米加工厂和扫帚厂注资50万元，
用于改造基础设施、扩大厂房建设、修缮升级设备等，并
以订单方式订购真空包装甜玉米，向矿区企业推销沙柳
扫帚。去年初，王英军的企业与灰昌沟村达成一致意见，
提出了“共谋经济发展促双赢、共建基础设施惠民生、共
抓培训就业富乡亲”的发展思路。如今，灰昌沟村还开发
了垂钓鱼塘、农家乐等体验型乡村旅游项目，初步搭建
了“农旅+”深度融合的产业基础，村民创业致富的劲头
更足了。

王英军说，今年计划向沙柳加工生物质燃料方向
探索，将扫帚生产过程中沙柳的细枝碎叶做成有机肥
料还田，做强“柳”产业；推进甜玉米产业，做大

“农”文章；再将甜玉米营销渠道与垂钓鱼塘、农家乐
相连接做优“旅”品牌，最终形成“沙柳-玉米-旅
游”互促互动的产业模式。

“能在年前收到这笔货款，真是感谢法院和政协帮
了大忙。”近日，在四川绵阳某装饰装修工程有限公司
工作的周某将一面“真心为民办事 倾心为民解忧”
的锦旗送到了安州区法律援助中心，表达对区政协在
此设立“政协社会科学界别‘有事来协商’平台”由衷
的敬意和感谢。

去年10月，区法律援助中心收到了周某的法律援
助申请，经过深入研判，决定将其纳入“政协社会科学
界别‘有事来协商’平台”协商范围。“这样既可以减少
当事人的诉讼成本，也能节约司法资源，还能促进问
题得到解决。”区司法局相关负责人解释。

今年初，在区政协的指导下，下沉联系该平台的区
政协委员陈玲、唐立平与周某、企业负责人心平气和
地坐在一起，摆事实、讲道理，最终促成双方达成一致
意见，企业当场兑现拖欠工资。

1月下旬，在区法院开展的
“司法大拜年”执行案款集中兑

付仪式上，15名群众也拿到
了属于自己的钱，这离不
开法院执行局的努力和王

玉蓉、李远顺、向亚光
等多名区政协委员的
倾情助力。

据 悉 ，从 1 月
22 日开始，区法院
联合区政协针对涉

民生案件和小标的案件开展为期一周的“司法大拜
年”专项执行行动，通过“传唤到法院”和“法官上门执
行”“司法制裁”与“和解促执”相结合的方式，集中查
找约谈震慑被执行人，促使其履行法定义务。据统计，
本次“司法大拜年”专项执行行动共执结案件87件，执
行完毕50件，执行到位243.57万元，真正护住了群众
的“钱袋子”。

“新的一年，我们将牢牢坚持‘人民政协为人民’，
鼓励引导委员发挥主体作用，紧扣提升民生品质、优
化社会治理等群众关注事宜，深入开展‘同心共建现
代化四川’专项行动、‘有事来协商’工作，以更加精准
有效的履职助力书写安州发展新篇章。”区政协主席
任晓军表示。

一座有着近300年历史的平寨老戏楼在春节前夕
完成了修缮，村民们又多了一个文化娱乐的地方。近日，
贵州省贵阳市政协主席石邦林来到开阳县禾丰乡马头
村慰问走访，专程对去年以来市政协在马头村办成的几
件实事进行“回头看”。

2023年10月，石邦林来到马头村蹲点调研，了解
到村里的平寨老戏楼年久失修且存在安全隐患。这座始
建于清乾隆年间的老戏楼曾经是马头村的文化活动中
心，由于年代久远和风雨侵袭导致房顶被毁、屋基塌陷，
村民们一直都想恢复这座戏楼，但因资金困难未能实
现。老戏楼承载着马头村的人文历史，其修缮和保护对
于传承马头村历史文脉、促进乡村文化振兴具有重要意
义，于是，石邦林现场办公协调修缮专项资金。

此次，贵阳市政协安排到结对帮扶的马头村慰问走
访，追踪帮扶项目的落地情况。

去年上半年，市政协在马头村大坪子组和百花山组
协调投入资金建设26套无动力污水处理系统。目前已
全部建成，大大改善了84户374人的人居环境。

去年5月25日晚，禾丰乡遭遇特大暴雨，马头村受
灾尤为严重，造成路基垮塌、桥梁损毁、山体滑坡覆盖路
面，严重影响村民的出行和生产生活。市政协获悉这一
情况后，协调帮扶资金用于重整修缮。目前，被损毁的基

础设施已全部完成修缮，解决了马头村15个村民组
827户2673人的出行和生产生活问题。

市政协还协调体育局为马头村提供体育健身设施，
协调资金用于马头寨6组进寨垮塌道路的整理修复，目
前都已完成。

近年来，贵阳市政协大力开展政协组织和政协委员
履职“服务为民”活动。石邦林说，“我们要始终坚持以人
民为中心的发展思想，用心用情为群众办实事、解难题、
增福祉，切实提升人民群众的获得感、幸福感、安全感。”
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湖北省荆州市政协委员和机关干部来到二广高湖北省荆州市政协委员和机关干部来到二广高
速速（（GG5555））荆州长江大桥北段荆州长江大桥北段，，全力清除积雪和坚冰全力清除积雪和坚冰。。

江苏省常州市钟楼区政协委员正在烧制江苏省常州市钟楼区政协委员正在烧制、、灌灌
装红糖姜茶装红糖姜茶，，为慰问环卫职工做准备为慰问环卫职工做准备。。

陕西榆林神木市西沟街道灰昌沟村村民正在陕西榆林神木市西沟街道灰昌沟村村民正在
用沙柳扎扫帚用沙柳扎扫帚。。

四川省绵阳市安州区法院四川省绵阳市安州区法院““司法大拜年司法大拜年””执行执行
案款集中兑付现场案款集中兑付现场。。

上海上海（（松江松江））长三角花卉科创产业园里长三角花卉科创产业园里，，顾客顾客
正在选购花卉正在选购花卉。。

贵州省贵阳市政协来到开阳县禾丰乡马头村慰贵州省贵阳市政协来到开阳县禾丰乡马头村慰
问走访问走访，，追踪帮扶项目的落地情况追踪帮扶项目的落地情况。。


